



# ¡MISIÓN CUMPLIDA!

**“Uno no es más feliz por hacer todas las cosas que quiere, sino por querer todas las cosas que hace” Talleyrand**

Después de 35 años cumplidos de desempeñarse, sin interrupción, como Gerente de la empresa Gases de la Guajira S. A. E.S.P, constituida el 7 de julio de 1980, filial de Gases del Caribe, domiciliada en Barranquilla, se retira en medio de honores y reconocimientos, con la satisfacción del deber cumplido, el ingeniero industrial guajiroland Pinedo Daza, el quinto de 8 hermanos. Me cupo en suerte, junto con el villanuevero Gerente de Gases del Caribe Ramón Dávila, en momentos en los que me desempeñaba como Presidente de la Compañía Colombiana de Gas (COLGAS), su nombramiento en 1988.

Para entonces el número de usuarios era de 4.500, luego de que gracias al Acuerdo de Villanueva al que arribamos con ECOPETROL que firmé en mi calidad de Secretario de Planeación departamental, siendo el Gobernador Luis Felipe Ovalle, el 9 de abril de 1987, se extendió el servicio de gas domiciliario a los municipios de Manaure, Uribia y Maicao, porque hasta entonces su cobertura se limitaba al centro histórico del casco urbano de Riohacha. De la mano de él le pusimos correctivo a la injusticia histórica que se había cometido de llevar el gas domiciliario

hasta los hogares en Cartagena, Barranquilla y Santa Marta, mientras La Guajira, de donde se extraía el gas natural seguía de colera en la fila. ¡Como quien dice, luz en la calle y obscuridad en la Casa!

Gases de La Guajira contribuye también con la generación de empleo formal, cuenta con una planta de 499 empleados entre directos e indirectos para atender la operación y el mantenimiento de una red de distribución de 2.634 km de tubería instalada para servir en los sectores residencial, comercial e industrial en todo el territorio de La guajira.

Se retira después de lograr garantizar la prestación de este servicio esencial a 138 mil suscriptores en 81 localidades a lo largo y ancho de La Guajira, llevándolo a la totalidad de los 15 municipios del Departamento, para una cobertura del 96%, llegando incluso hasta sus corregimientos, veredas y caseríos, reemplazando el consumo de leña y carbón vegetal, contribuyendo de esta manera a la salubridad de sus habitantes, expuestos como estaban a la inhalación de humo y a sus consiguientes afectaciones pulmonares, así como a la preservación y conservación del medioambiente, contrarrestando la deforestación y el arboricidio.

Entre los años 2013 y 2014, cuando me desempeñé como Ministro de Minas y Energía, una vez más nos reencontramos con este diligente y competente Gerente y mediante un convenio que auspiciamos entre Gases de La guajira y la Gobernación se extendió el servicio de gas domiciliario a las localidades de Arroyo Arena, Tommarazón, Cotoprix, Villa Martin, Monguí, Galán, Barbacoa, y Cerrillo en el municipio de Riohacha y Cañaverales, La Peña, La Junta, Corraleja, El Tablazo, Los Pozos y Zambrano, pertenecientes al municipio de San Juan del Cesar. También logramos, con el concurso del entonces Alcalde del Distrito de Riohacha Rafael Ceballos y la Gerente de Terpel Silvia Escobar, instalar una estación de servicio de gas vehicular.

Como se podrá colegir fácilmente de lo anteriormente expuesto, soy un testigo excepcional de su trayectoria y ejecutorias en la empresa que gerenció durante todos estos años, dejando muy alto el listón a Camilo Ovalle, quien venía desempeñándose como subgerente financiero, recibe de manos de él la posta para llevarla por la senda del mejoramiento continuo que deja Roland como legado.

Una de las mayores preocupaciones de Roland fue la de garantizar la calidad y continuidad en la prestación del servicio a sus usuarios, por ello las encuestas reflejan tan alto niveles de satisfacción de los mismos. Su esfuerzo en este sentido fue recompensado y reconocido en 2005, cuando la compañía logró la acreditación como

Organismo Técnico de Inspección de instalaciones para suministro de gas ante la Superintendencia de Industria y Comercio, mediante Resolución 30896. Posteriormente, en el año 2009 la empresa logró la certificación en gestión de calidad bajo la norma ISO-9001 con el Icontec, esto contribuyó a seguir brindando un servicio de la más alta calidad a todos sus usuarios. Y más recientemente, en septiembre de 2018, obtuvo nuevamente la certificación de su Sistema de Gestión de Calidad bajo norma NTC ISO 900, actualizando su sistema bajo la exigencia normativa del ente certificador.

La otra faceta de Roland es la de acordeonero, de los buenos, como él mismo lo reconoce su vocación por la música “viene de familia, en mi árbol genealógico por el lado materno y por el lado paterno hay música, pero especialmente el vallenato viene por el lado de mi padre y con la influencia de mis tíos y primos que han incursionado en el mundo de la música”. Y no es para menos, él comparte abuelazgo nada menos que con dos grandes compositores, Rafael Manjarrez y Roberto Calderón. Me cuento entre sus fans y gracias a ello recibo todos los años, inmanejablemente, sus últimas producciones musicales.

Por todo ello y mucho más, me uno al merecido homenaje que se le tributa a este destacado hijo de nuestra tierra, ejemplar y ejemplarizante para las actuales y futuras generaciones de guajiros. Y él, por su parte, puede exclamar con orgullo ¡Misión cumplida!



**AMYLKAR**  
**ACOSTA**

 [amylkaracosta](#)

 [amylkard.acosta](#)